

# CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García, de Montevideo

Es el TÓNICO NUTRITIVO más poderoso y natural. Eficacísimo en la ANEMIA y la DEBILIDAD, en las afecciones pulmonares, en las enfermedades gastro-intestinales, fiebres tifoideas, etc., y para todos aquellos casos en que hay que suministrar gran cantidad de alimento en poco volumen.

De venta, Farmacia de San Martín y demás principales y droguerías.

Únicos agentes para España y Portugal

Llobet y Martorell.-BARCELONA

## PLAZA DE TOROS de Valencia

GRAN NOVILLADA.—Primera de Abono

MATADORES

Serranito

Gordito (hijo del Gordo)

Moreno de Alcalá

A las cuatro de la tarde

## MAÑANA Toro corrido

de Concha y Sierra

Se expende en la carnicería de Andrés Alfaro, única casa de la calle de Entenza.

## Calderería

Se traspasa una acreditada calderería. Informes, Ramón Sebastián, Pelayo, núm. 22, principal.

## Impotencia, debilidad sexual

Cura pronta y cierta sin peligro

TONICO KOCH cuando es producida por neurastenia, debilidad nerviosa, fatiga cerebral, males crónicos del estómago ó pecho, estados excesivos, convalecencias. Frasco, 9 pesetas.

y con el preparado externo.

VIGOR KOCH cuando lo es por continua excitación, abusos de Venus ó solitaria, péridas nocturnas ó cualquier excitación, etc.

Frasco, 10 pesetas. Venta en Valencia, Droguería Sant'Antonio, Mercado, 71. Folletos y consulta gratis en la Clínica San Vicente, 162.

## JAS TÍAS DE LOS JESUITAS

Que la inmensa mayoría de los curas tienen sobrinas, y hasta de *pe y pe* y doble predilección, no sólo es cosa de todo el mundo católico sabida, sino tolerada y hasta aplaudida.

Lo primero que preguntan las madres de niñas bonitas y casaderas y los hombres residen casados con chicas de buen ver,

cuando llega al lugur un cura nuevo, es si traé sobrina, y no se tranquilizan hasta que la afirmativa se hace pública.

En el diccionario popular se les conoce con el nombre de *beata*. Animal dañino, enemigo de Dios y de los hombres, delicia del fraile, que mirando al suelo, escupe al cielo.

Son ellas las que apoderándose del óbolo de la caridad ajena compran con bonos de arroz y bacalao la claque misera de las manifestaciones clericales, soborna los obreros sin trabajo, entregándoles atados de pies y manos á los jesuitas, cochechan los votos de los necesitados, burlan la voluntad de los padres librepensadores, bautizando sus hijos fraudulentemente, recorren los talleres quitando, con amenazas, el jornal á las obreras libres; se entra en los comercios, imponiendo el descenso religioso; propagan las calumnias y las injurias más denigrantes contra las personas y las instituciones que no se avienen á la esclavitud del ultramontanismo, y es tan grande su celo religioso y su interés por la salvación de los otros, que mal dito si les importa á ellos condenarse, empezando por el desprecio del mandamiento religioso, y acabando por el séptimo que violan, invirtiendo los fondos de la caridad ajena en sombreros de cien posetas, atorados costosísimos y ropas interiores con

que se ocupan en el templo el lunes, la obsequian y la envían.

Como que ocupan en el templo el lunes, la obsequian y la envían.

Y de tal modo tornó carta de naturaleza en las costumbres católicas y buena administración de las almas, su merced administrativa, el alma del cura, que todas las faldas de la localidad la atienden, la agasan, la obsequian y la envían.

Los prelados, dirigidos y mangonean todas las cofradías femeninas, sin exceptuar las purísimas hijas de María, arreglan el culto republicano y las funciones religiosas solem-

cascadas de encasos y primorosos adornos precisos para una exhibición honesta en los caprichos y sagrados ejercicios del Corazón de Jesús ó las Reparadoras.

La tía del jesuita vive engrandecido de eso mismo, de su parentesco con San Ignacio de Loyola. Sus seráficos sobrinos las convierten en escuchas y espías del ejército clerical, lanzándolas, cuando convienen á las más ruidosas aventuras.

Antes de dispararlas contra el proyecto de ley de Asociaciones y el real decreto sobre el matrimonio civil se les había dado la consigna del *boycottage* de la casa grande, haciendo el vacío y sitiando por la solidad á sus principales moradoras en castigo á su firmeza de carácter y á sus costumbres cristianas, aunque no católicas, apostólicas ni romanas, asunto que, como si lo vieras, traerá una cola más larga que de aquí á Cartagena.

Hace poco terminaron una tanda de sus ejercicios con los jesuitas y antes de abandonar la dulce compañía de los padres presentes y futuros, firmaron una protesta, con juramento de hacer guerra sin cuartel á la prensa liberal; no sólo impidiendo que ningún periódico que no pertenezca al *trust* de la buena Prensa, entre en sus casas sino procurando por todos los medios lifites ó no la lectura, la suscripción ó la inserción de anuncios en tales diarios; llegando hasta no comprar valor de cinco céntimos en establecimiento donde se lea *El Imparcial*, *El Liberal*, *Heraldo Correspondencia*, *Pais* ó cualquiera otro periódico de su filiación.

Y para que tal propósito se haga público, discurrieron pedir para él la bendición del obispo de Madrid, que es medio jesuitico de comprometer al señor D. José María Salvador y Barrera, el amigo íntimo de Romanones.

Me parece á mí que ya hemos sido suficientemente provocados y que va siendo tiempo de que toda la Prensa liberal se coloque en su terreno y responda á la guerra con la guerra, empezando por echar al arroyo la vida y milagros de tantas de los frailes como nos quieren poner las peras á cuarto; por mi parte me comprometo á citar nombres y apellidos de demimondaines, adulteras consumidoras y mujeres de *tot hom* que con mucho sombrío y mucho abrigo parisino, muchas galas y muchos trijos, se las dan de personas decentes y hasta piadosas, juanadas de *tías* de los jesuitas, para que sirva de verdadero escarmiento.

A las sobrinas de los curas, dejémoslas tranquilas en su pacífica misión de pararrayos de los castos hogares y propagandistas por la acción, del santo ejercicio del más inaguantable de los derechos, entre el clero parroquial.

A ver si entre todos, compañeros de la prensa anticlerical, hacemos una hombrada y sacamos en camisa de los ejercicios espirituales, para mujeres solas, á estas canallas de *tías* de los jesuitas, para que sirva de verdadero escarmiento.

A las sobrinas de los curas, dejémoslas tranquilas en su pacífica misión de pararrayos de los castos hogares y propagandistas por la acción, del santo ejercicio del más inaguantable de los derechos, entre el clero parroquial.

Cantaclaro.

## “El Intransigente”

Diario republicano dirigido por

D. ALEJANDRO LERROUX

Se vende en la estación del Norte, á la llegada del correo y en el kiosco de la calle de Comedias, 21.

## QUISICOSA

Treinta años en una gruta

En Francia se ha descubierto á un individuo, renovador de la edad de las cavernas.

Desde hace tiempo admiraba á los vecinos de Beauvoir que aparecían iluminadas todas las noches cierta gruta que existe en un principio próximo al pueblo y muy cercana á las ruinas del antiguo castillo del Delfín.

Varios leñadores quisieron descifrar el misterio. Abrieron una cuadra al tronco de una encina y descendió el más abrigado del grupo hasta la boca de la cueva, que se halla á unos cien metros de altura. Cuando los ojos del explorador se acostumbraron á la oscuridad advirtió que en el fondo de la excavación dormía un hombre de aspecto salvaje. A su alrededor había enorme cantidad de legumbres, granos, variadas raíces con agua y algunas cajas y sacos.

Se previnió inmediatamente al alcalde de Beauvoir, que dio cuenta del descubrimiento á la autoridad judicial. Y anteayer, un comisario de policía, acompañado del leñador y de diez gendarmes, trepó á lo alto del picacho y alrededor había enorme cantidad de legumbres, granos, variadas raíces con agua y algunas cajas y sacos.

El habitante de esta cueva, de nombre Félix Faure, y su esposa, que era una anciana de casi setenta años, vivían en la gruta hace treinta años, alimentándose con legumbres y las frutas que robaba por la noche. No quiso dar detalles respecto á sus ocupaciones diarias ni á su existencia durante los treinta años que vivía de tal modo.

En la cueva se hallaron dos grandes cajas de hierro, que el troglodita dice estar llenas de libros, pero que se supone contienen objetos robados, creyéndose que Faure es el encargado de ocultar el fruto de los robos de la cuadrilla de bandoleros que infestaba la comarca.

El enorme peso de las cajas ha impedido que puedan ser sacadas á la superficie, y seguramente habrá precisión de forzar su ca-

tradura, pues el misterioso habitante de la cueva dice haber perdido las llaves.

Este suceso ha despertado una profunda gran curiosidad en toda la comarca,

## JUNTA MUNICIPAL

Para proceder á la designación de los candidatos que en representación del partido han de luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes por esta circunscripción, se convoca á los señores vocales de la Junta Municipal en pleno, con excepción de los del distrito de Ruzafa, y á los representantes de los pueblos de Burjasot, Alboraia, Almáchara y Tabernes (2 por cada uno de ellos), á una reunión que se celebrará hoy domingo, a las diez de la mañana, en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2.—El presidente, Adolfo Beltrán.

deseo que tenía nuestro director, pero que es para cumplir luego de visitar al señor Blasco.

Algunos correligionarios que salían del Centro de la calle de Libreros, al observar que allí se dirigía el Sr. Azzati, entraron nuevamente en el local, avisando á los que en él estaban.

Concejales, personalidades y gran número de ciudadanos salieron á la puerta del Centro, abrazando efusivamente al Sr. Azzati.

La ovación fue grandísimo cuando este entró en la rotonda. Los vivas, abrazos y aplausos de manos se sucedían, viéndose retratada en los rostros de todos los allí presentes la alegría que les producía la exaltación de nuestro director.

Muchos lloraban de emoción por tener nuevamente al lado á un amigo tan cariñoso, congratulándose de que, por fin, se hayan abierto las puertas de la Cárcel Modelo, pudiendo respirar aire libre el que estuvo por espacio de cerca de dos meses recluido en una celda.

La rotonda del Casino se hallaba completamente llena.

El Sr. Azzati, que estaba emocionísimo hubo de hablar ante los insistentes deseos de la concurrencia.

Nuestro director dijo:

Queridos correligionarios: Agradezco con toda el alma estas manifestaciones de honda simpatía y de acendrado cariño que me tributan; ellas son demostrativas de que he cumplido con mi deber.

Alguien ha dicho por ahí que yo he ido á la cárcel voluntariamente. Al que esto se diga decide que se engaña y quiere engañar.

Yo fui á la cárcel porque la persecución á El Pueblo me puso en el trance de ir.

Me libro de la prisión saltando de España cuando creí que mi presencia y mi persona no hacían falta al partido; ahora he ido á la cárcel en cumplimiento de mi deber y como consecuencia del lugar que ocupo y de las responsabilidades que tengo al frente de El Pueblo y al servicio de mi partido, por el cual no hay riesgo ni sacrificio que me arredre.

También habréis oido decir que mi conducta obedecía al móvil de escalar puestos elevados. Decid también á los que tal digan que mienten.

Yo no quiero nada, mi aspiración es que me póngan mi pluma y mi persona no sea con la más acrisolada abnegación á las órdenes de mis correligionarios, arrastrando por ello cuanto venga contra mí.

Creo que así es como se sirve á las democracias, y creo que las democracias saben llevar á cada uno de sus hombres al puesto en que pueden serle más útiles, sin necesidad de que ellos lo pidan, así como saber amar al que predica lo sacrificial con el ejemplo y señalar á quienes no tienen el sacrificio más que en los labios.

Recibí todos mis gratitud y mi abrazo.

Las breves frases pronunciadas por nuestro compañero fueron interrumpidas varias veces por nutridos aplausos, estallando al terminar una ovación ovacionadora.

Inmediatamente el Sr. Azzati, acompañado de varios amigos, abandonó el Centro de la calle de Libreros entre aplausos y vivas, siendo despedido por gran número de socios en la puerta del Centro.

Conferencia con Blasco Ibáñez.

Nuestro queridísimo compañero, cumpliendo gustosísimo su deber que á su salida de la cárcel se impuso, marchó á visitar al maestro indiscutible del partido de Unión Republicana de Valencia, Sr. Blasco Ibáñez.

El Sr. Blasco Ibáñez, que sólo trae de las rejas del leñador había podido conferenciar con nuestro compañero, estrechó á este entre sus brazos, teniendo con él larga y efectuosa conferencia.

Cumplido el debar con el maestro queridísimo, el Sr. Azzati se trasladó á la redacción de El Pueblo.

Visitas y felicitaciones.

Fueron muchas las visitas de correligionarios entusiastas y de comisiones de centros del partido que recibió ayer nuestro director señor Azzati.

Todos se mostraron contentísimos de que el revolucionario periodista haya recobrado su libertad, y la felicitaron por ello.

A todos mostró su agradecimiento nuestro querido compañero, diciéndoles que las atenciones que con él se han tenido, las visitas y demostraciones de afecto por el recibidas durante su estancia en la cárcel, obligaron más, lo agradeció para perseverar en la lucha y en el cumplimiento del deber.

Nuevo adalid de la Revolución

“El Intransigente”.

Ayer llegó á Valencia el primer número de *El Intransigente*, diario republicano de tendencia avanzadísima y revolucionaria.

La nueva publicación ha montado su taller de imprenta, máquina y esterótipos en el Paseo de la Alhambra, 1, bajo, donde también está la oficina de administración.

La redacción se ha instalado en un entorno juncal de la misma casa.

El colega dice que lo juzguen por sus obras, y por ello ha omitido anuncios ostentosos, estará bien escrito, bien informado y responderá á su significación revolucionaria.

Si presentación al público hace el nuevo adalid de la Revolución en las siguientes líneas que recordamos del primer número del colega:

“Queremos hablar con voz recta para que nos oigan todos y nos escuchen lo que queremos. Algo tenemos dentro digno de ser conocido, algo que late en el ambiente social y no se dice por echarla y por temor de romper los viejos moldes, esos viejos moldes que han vaciado la vida española en formas ridículas y humillantes.

Somos los embajadores de la demagogia excesiva que anatematizó el señor Salmerón. Somos el portavoz de los que no quieren presar concursos patrióticos, ni cooperaciones oportunísticas á los hombres de la restauración.



# Ayuntamiento

Ayer mañana se celebró sesión del Ayuntamiento, siendo una muestra de que los concejales, que son los trabajadores del distrito, no solo firman órdenes dictadas por el orden del día.

La sesión fue de las más tranquillas y rápidas, pues en la orden del día no figuraban los dictámenes de que el Sr. García Ríves había establecido estos días referentes a su cargo.

Al término de la lectura del acta y antes de dirigir la votación definitivamente la sesión, el Sr. García Ríves hizo constar la ilegalidad del dictado nombramiento apoyándose en la renuncia al cargo, siendo este declarado ilícito.

El Sr. García Ríves manifestó su asombro por haber sido aceptada la renuncia al cargo por el Sr. Martínez Aloy, uno de los que combatieron la presentada por el señor Fajarnés.

El Alcalde de Sueca quiso salirse del callejón sin salida en que se había colocado el Sr. García Ríves con una habilidad.

Dijo que los cargos podían excusarse pero no renunciarse.

Recitó el Sr. García Ríves asegurando que en iguales condiciones que la actual estaba redactada la renuncia del Sr. Fajarnés.

Por 21 votos fué nombrado teniente de alcalde con carácter definitivo el Sr. Giner.

El Sr. García Ríves pidió pasara a la comisión de Monumentos el dictámen de la Alcaldía proponiendo sean aprobados los acuerdos de la comisión mixta de concejales y canónigos designada para entender en lo que se refiere a la restauración del Miguelete.

Ocupándose á ello los señores Pérez y Lúcia y Martínez Aloy, manifestando el primero que con tal proceder se intentaba tan sólo retrasar el asunto.

A esto contestó cumplidamente el Sr. García Ríves, asegurando que de las demoras habidas en la reparación del Miguelete tan sólo son culpables el cabildo y el exalcalde señor Polo que tan indignamente ocupó el cargo.

El Sr. Martínez Aloy: Ruega al Sr. García Ríves que no, aludiendo á concejales que no se han presentado.

El Sr. García Ríves: Lo mismo diría si estuviera presente.

Continuó este concejal en el uso de la palabra diciendo que la defensa del Sr. Polo hecha por el Alcalde no era de buena fe, puesto que el Sr. Martínez Aloy llevó al exalcalde traga muretes más duros que emponzados que los que pudiera lanzarle dicho edil republicano.

Terminó diciendo que este acuerdo era una muestra más de la hostilización á la Iglesia del actual Ayuntamiento.

El dictámen quedó sobre la mesa.

Con el visto en contra de los concejales republicanos, se aprobó modificar la base 12 de la tarifa 18 del actual presupuesto, en el sentido de que el doble ó triple de los arbitrios establecidos se satisfagan por aquellas fiestas que mejoren la categoría por reforma de la vía pública y no hayan sido objeto de expropiaciones ó apropiaciones.

El Sr. García Ríves hizo constar que el acuerdo, por no poder modificar el Ayuntamiento las tarifas.

A instancias del Sr. Aranda, quédó sobre la mesa el dictámen proponiendo que obligue al dueño del cinematógrafo levantado en los sótanos de San Francisco á dejar expuesto el soporte que ocupa.

Después de varios asuntos de escaso interés, de que se dio cuenta en el despacho ordinario, se levantó la sesión.

# SUECA

## Sus poetas festivos

No cabe ningún género de duda que Sueca ha sido y es, no el tintero, sino el depósito de sal ácida, donde se todos tiempos han mojado la pluma jocososa vates.

Desapareció hace tiempo la sin par «Musa del Júcar», que con tanta sutiliza mortificó á cuantos se pusieron al alcance de su satírica pluma; pero la semilla quedó depositada en tierra feraz y brotó con sin igual fuerza y prodigio soterrio, tan chispeantes como el involvible Serrano Mari, Granell y otros.

Mucho son los jóvenes que en la actualidad pulsan la lira y vibran con fuerza sus festejas que danzadas á impulsos de gracioso plectro; pero en ellas nadie ha dejado tan señalada huella en la epidérmis de aquellos á quienes ha sido flagelar con sus acerados dardos, como uno de los deudos del malogrado Serrano —cuyo nombre omitimos por varias razones— el cual es un poeta aceptable, al igual que resulta un buen aficionado en el arte que immortalizó a Fidias, y muy competente en el lento de gloria al Españolista.

Este cultivador del arte métrico, admirador de Benlliure y de Sorolla, viene á ser en el arte poético un enciclopedista, según la solera con que toca todos los géneros y la variedad de metro que en sus producciones emplea.

Una de sus más celebradas poesías es el romance titulado «Entre naranjos». Composición libre, digna de figurar en el clásico «Romancero». En ella pinta, con sin igual colorido, la guardia ó refugio del ostensible merodeador Conde, diciendo con mucha gracia:

—¡Andréate llamas tú!

—Lo que nos dice Sancho?

—Pues mira, creo que á nadie

lo habrá pasado por alto

que el Caco del billeto

y aquel otro del embargo

somos tú y yo; y nadie ignora

toda la serie de atracos

que ambos á los cometimos.

No te extrañe, pues, que Sancho

diga que somos dos entes

con diez uñas cada mano.

Porque aquí para inter nos,

Pancha Ampia y el Maragato

fueron dos bellos sujetos

al lado de estos dos pájaros.

En la oda «A Sueca», producción imitando las célebres décimas del canto á la Independencia española, se evidencia la afición que el poeta siente por las desdichas de la patria clásica, vejada y escarneida y aherrojada, no por un Napoleón, sino por un Monterilia, cació que despreciable y reaccionario, huido de las filas tradicionalistas, pero guardando en el fondo de su alma odio eterno á cuanto no informa los principios del partido en cuyo seno se formó.

Esta oda no tiene desperdicio; sus décimas son una serie de cañonazos que reducen á polvo al que, para engañar mejor, se disfrazó de coloso, siendo en realidad un pígame.

El poeta se transforma en moderno Isafas, y con toda la santa ira de que es capaz el que abominia del clericalismo y odia á la ingobernabilidad y á cuantos son enemigos de la libertad, exclama con doloridos acentos de desesperación:

—Con descaro sin igual

y despotista arrogancia,

implantó su intolerancia

el Monterilia clerical.

Mas tú, ¡pueblo liberal!

tan indomito cual fiero,

en vez de ser prisionero de ese cautiverio humano, ha sujetado al tirano, siendo al fin su carcelero.

Guerra al clerical procrazo, gritaste ¡oh pueblo! sin mira; guerra con saña y con ira rebuzno el rucio en su faz, y arrancando el antifaz á ese despotista embustero que con cara de sincero encarna la libertad, con valor y lealtad guerrillera clamó este Escudero.

Y aún vive en la tierra ese hombre tan cruel y tan tirano que, con proceder villano, quisó destrozar tu nombre?

Pues don Sancho, aunque os asombréis con su enteriza notoriedad, cantará su infame historia; y el pueblo y el rucio, á coro, en himno grato y sonoro, resarcirán tu memoria.

Héroes de la libertad omixió las citas que del honor al arrullo salvásteis con dignidad; ya en vuestra guerra cesad, pues don Sancho el Escudero ha de lograr altanero que la recusación sucumbe.

El conde de Arcentales llegó ayer á Valencia.

El candidato monárquico por esta circunscripción fué recibido por la plaza mayor del partido conservador y de la Liga Católica, es decir, 13 personas y Cepeda...

El conde, el verdadero conde porque es el que paga, ha hecho declaraciones negando que haya depositado 40 000 duros en el Banco para gastos de elección.

Acerca de Valencia ha dicho que lo poco que ha visto de nuestra ciudad le gusta mucho, revelando una ciudad progresiva y culta.

Bien, señor conde; celebremos esas manifestaciones, porque con ese motivo todos recordaremos que durante la época en que los religiosos de usted, señor conde, ningún adelanto hubo en Valencia, hasta que los votos del pueblo enviaron una mayoría de hombres honrados al Ayuntamiento, y éstos son los que han impulsado ese movimiento progresivo y culto que usted elogia tanto.

Y los hombres que esto hicieron han sido suspendidos en sus cargos por el gobierno para que usted pueda ser candidato...

Sobre esto qué opinión tiene el conde de Arcentales?

Nuestros vecinos se han cumplido.

Dijimos no ha muchos días que D. Fidel García Berlanga, de acuerdo con Maura y contando con el apoyo del gobierno, presentaría su candidatura para diputado á Cortes por el distrito de Requena-Ayora.

Expusimos también la melindrosa manera con que dicho señor se negaba á aceptar el acta, aunque en el fondo ansiaría ser diputado y realizaría trabajos inconcebibles para lograr el encasillamiento.

Los hechos han venido á darnos una vez más la razón.

Efectivamente. Don Fidel García, después de no pocos esfuerzos, súplicas, promesas y gestiones y después de varios viajes á Madrid para confabularse con Maura, ha logrado que este casticismo máxime tolere su candidatura por Requena-Ayora.

Sin embargo, el Sr. García Berlanga continúa solapadamente oponiéndose á que lo elijan, mientras apela á toda clase de procedimientos para hacer simpática su candidatura.

Buena prueba de ello es la carta abierta que, suscrita por varios amigos de nuestro héroe, publica El Mercantil Valenciano de ayer.

En ella se suplica al Sr. Berlanga que dispense al distrito el honor de prestarse á que el elijan diputado, y se hace una especie de inventario de todos los méritos contrarios en su carrera política por este candidato.

Es tan burda la trama urdida, tan torpe la conducta observada por el Sr. Berlanga, que sin grandes esfuerzos de perspicacia, fácilmente se comprende que dicha carta, inspirada sin duda alguna por él y tal vez por él escrita, no tiene otro objeto que caer á los incautos, á los infelices vtilitarios.

Quítate la careta el Sr. Berlanga, déclarale francamente encasillado vergonzante del gobierno, manifieste su deseo de acomodado de sentarse en el Congreso, y de esta manera acaso sea más noble y despejada su situación.

Pero lo peor del caso es que el gobierno parece que le apoyará en el distrito de Requena á cambio de que los canalejistas de Valencia voten á los ministeriales.

¿Serán ciertas estas inteligencias? Poco nos importan á nosotros las confabulaciones monárquicas. Pero sentiríamos que el espíritu liberal de un partido se sacrificase, joh, sarcasmo!, por adjudicarle un acta á un señor á quien el acta no ha de servirle, pues no quiere ser diputado. (?)

Viticultores del distrito de Requena, mucho ojo!

Está visto que diariamente hemos de dar cuenta de algún nuevo atropello originado por el ominoso impuesto de Consumos.

Ayer se personó en esta Redacción una mujer para denunciarlos que el dia anterior iba en compañía de su hija política, cuando al pasar por el fletado de Ruzaña se las obligó con malos modos á entrar en él, donde sin más ni más les quitaron un poco de vino, por el que les exigieron la entrega de dos pesetas.

Hasta cuando van á durar las extralimitaciones? No lo parece al Sr. Administrador que ya es hora de que terminen?

Usando las Sales de Mediana de Aragón, desaparecen los catarros del estómago, viene, vaginá ó matriz.

Ayer fué conducido al cementerio el cadáver del que fué nuestro particular amigo don Enrique García Balanzá, exdirector de orquesta y de las bandas de música de Alcoy, Alberite y Almansa.

Al entierro asistió numeroso y distinguido acompañamiento, patentizando las generales simpatías que el Sr. García supo captarse entre la sociedad.

Reiteramos nuestro pésame á la atribulada familia del finado.

Borcegués becerro vuelto, doble suela, especial para campo, á 15 pesetas.

Almacenes «El Aguila», Paz, E.

En la calle de Espartero, 13, 2º piso, está á disposición de quien los haya perdido una teléfonía y una manilla de tocar el timbre con un asquito pequeño que se encuentra en el camino de Jesús, frente á la estación, el dia 6 el maquinista José Carrera. Tamarit.

En el Instituto general y técnico de esta ciudad se verificarán el dia 9 de los corrientes, á las ocho de la mañana, ejercicios escritos del grado de Bachiller, sección de Letras, siendo la lectura y el examen oral á las diez.

La Juventud del Caballito celebrará mañana misa familiar.

Es indispensable la presentación del recibo del corriente mes.—La Directiva.

DEMOSTRADO POR LA EXPERIENCIA.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacial de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Para vayales á los esquiroles, á los que parecen que se han impuesto la tarea de regalar los fondos de la ciudad á frailes, monjas y clérigos, no con razones, ni con lógica, ni con resoluciones en las cuales quedó salvado la dignidad de la Corporación y de Valencia!

A ellos lo que les importa es que los jefes a quienes sirven, aprueben su conducta, aunque ésta sea de la que queda porjudicada la ciudad y por los que pierden su honor.

Otro de los asuntos que nuestro queridísimo amigo Sr. García Ríves tuvo ayer con habilidad suma, arrollando con su argumentación al Sr. Martínez Aloy, fue la renuncia del alcalde por el secretario de la alcaldía.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la renuncia de nuestro corregidor.

Nuestro amigo demostró que el Sr. Martínez Aloy estaba dando de cachetes á la opinión sustentada, cuando se trató de la

Las Escuelas de Comercio de Barcelona, Málaga, Valencia, Cádiz, Palma y Tenerife.

#### De Málaga

Ha zarpado el vapor «Alfonso XII», que inaugura los viajes rápidos entre España y Argentina.

En el gobierno militar, se han reunido los jefes y oficiales, acordando instalar cecinas económicas por su cuenta para remediar la situación de los obreros.

#### El teniente coronel Masía

El Sr. Lacierva nos ha dicho que el teniente coronel de Ingenieros Sr. Masía se presenta en las próximas elecciones como solidario dinástico, con tendencias conservadoras.

Dice que se le trasladó a Santona porque allí tenía mando, pero de ningún modo con el propósito de ejercer sobre él acciones.

#### El viaje de D. Alfonso

Ha desmentido el Sr. Lacierva que el viaje del rey a Cartagena haya sido aplazado por haber epidemia de gripe en aquella ciudad.

Han ocurrido algunos casos aislados.

Los cuartelos donde se alojan los regimientos de Sevilla y España han sido de infección por haber ocurrido entre la tropa algunos casos de fiebres infecio-

Despachos de Cartagena dicen que la fuerza ha sido alojada en los castillos inmediatos.

El tren saldrá mañana á las 6'25.

Los Sres. Ferrandis y Allendesalazar se hospedarán en el «Numancia».

El Sr. Maura se alojará en Capitanía general.

Doña María Cristina abriga el temor de que durante la ausencia libre de su paso la reina doña Victoria.

El Sr. Maura ha celebrado esta mañana larga entrevista con D. Alfonso, a parte de la cual ha asistido el Sr. Allendesalazar.

Se han ocupado del viaje a Cartagena.

Probablemente D. Alfonso emprenderá el viaje de regreso á Madrid el mismo lunes.

De Guerra

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Nombrando ordenador de pagos del ministerio de la Guerra al intendente de Ejército D. Mariano Tejero.

Interventor del mismo Centro, D. José Veneras.

El tercio de vigilancia

Los directores de los ferrocarriles han visitado hoy al Sr. González Besada para hablarle de la creación de un tercio de la guardia civil, destinado á la vigilancia en los trenes.

Se han mostrado decididos á cooperar á este proyecto.

De Farmacia

El decano de la Escuela de Farmacia ha visitado al ministro.

Le ha manifestado que los alumnos han telegrafizado á los compañeros de Barcelona, negando que se hayan declarado en huelga.

#### El Sr. Salmerón

El jefe de la Unión Republicana marchará esta noche á Barcelona.

#### Maura en Palacio

El Sr. Maura, después de despachar esta mañana con D. Alfonso, estuvo nuevamente en palacio.

Antes conferenció en el ministerio de Estado con el representante de Inglaterra.

Presumémos que estas entrevistas habrán sido relacionadas con el viaje á Cartagena.

#### Las habitaciones del heredero

Se ha recibido en palacio el mobiliario de las habitaciones destinadas al futuro hijo de D. Alfonso.

Es blanco, estilo modernista, muy elegante.

#### El Economista

Asegura que tiene indicaciones para afirmar que el problema de la recaudación de cédulas se dejará íntegro á las Cortes, esto es, que no se cobrará el recargo.

Las dificultades originadas por las ocultaciones en los padrones, nacidas del deseo de eludir el recargo serán uno de los motivos que hayan aconsejado el aplazamiento.

Las cédulas se cobrarán en Julio y Agosto.

#### El balance del Banco

D. Alfonso se halla preocupadísimo ante el próximo alumbramiento de doña Victoria.

Ha ordenado que al primer síntoma del parto se lo telegrafe á Cartagena.

Tendrá un tren preparado y saldrá seguidamente, acompañado del duque de Sotomayor y el Sr. Maura, quedando en Cartagena doña Cristina y los Sres. Allendesalazar y Ferrandiz.

Los médicos siguen creyendo notar que el alumbramiento será inmediato.

#### La del tercer depósito

En la sesión de hoy en la causa del ter-

## Manifiesto republicano

Inmediatamente que se verifiquen las elecciones se publicará un manifiesto de los republicanos que disienten de la política seguido por D. Nicolás Salmerón.

El documento será de tonos energicos y muy radical, diciendo que se halla plenamente la bandera que se izó en la Asamblea de Marzo de 1903.

Añadirá que es necesario que se despliegue y se cumpla el programa revolucionario.

El manifiesto llevará grandísimo número de firmas.

Se convocará un mitin invitando á los elementos y personalidades independientes del republicanismo, incluso á los señores Costa, Lerroux, Sol y Ortega y Blasco Ibáñez.

Probablemente se designará un directorio.

#### D. Alfonso, preocupado

D. Alfonso se halla preocupadísimo ante el próximo alumbramiento de doña Victoria.

Ha ordenado que al primer síntoma del parto se lo telegrafe á Cartagena.

Tendrá un tren preparado y saldrá seguidamente, acompañado del duque de Sotomayor y el Sr. Maura, quedando en Cartagena doña Cristina y los Sres. Allendesalazar y Ferrandiz.

Los médicos siguen creyendo notar que el alumbramiento será inmediato.

#### La reina de Portugal

Ha aumentado el oro en 193.176 pesetas.

Los billetes en 19.074.925.

Cuentas corrientes, 2.452.711.

Efectivo del Tesoro 17.707.232.

#### Huelga

Nantes.—Novientos obreros de la Fábrica de Tabacos, se han declarado en huelga.

Se les han unido por compañerismo cien obreros.

Reclaman aumento de salario.

#### La reina de Portugal

Lisboa.—Llegaron la reina Amelia y sus hijos.

#### Hallazgo de cartuchos

Sunderland.—En las cuevas de una institución religiosa han sido hallados 30.000 cartuchos de fusil y 5.000 de revólver.

Se hacen innumerables comentarios.

Búscase al supuesto dueño.

Créese que existen en Londres muchos depósitos análogos.

Dicen que son destinados para Rusia y Finlandia.

Créese que esta versión la ha dado el comercio de Rusia y Sunderland.

#### Lance de honor

Se ha verificado el encuentro á espada entre los Sres. Amador de los Ríos, director del semanario satírico «El Alacran», y el redactor de «Ejército y Armada», señor Blanco.

El primero ha resultado con un ligero rasguño.

#### Sociedad Anónima

de Navegación Transatlántica

(Antes A. Folch y C. S. en G.)

SALIDA DE LAS ANTILLAS

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Manzanillo. Saldrá el día 7 de Abril el vapor

#### Puerto Rico

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

LÍNEA DE AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires

Sale el día 18 de Abril el vapor

#### Berenguer el Grande

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos.

Informar su consignatario en Valencia, PEDRO LLOR, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217—Esp. 46. Informar Viuda de Millet y Sanz, Contramarques, 13.

#### Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 25 litros.

Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizadas.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos sea conveniente.

Informes gratis: Colón, 26, bajo, derecha, teléfono 830.

#### THE FASHION

TALLER DE BORDADOS ARTÍSTICOS

UNICO EN SU CLASE

Recortes, calados, encajes, matices, aplicaciones y toda clase de bordados á máquina y á mano.

Imagen surtido en diarios.

Calle Avellaneda, 2

#### ASIMA Y CATARRO

Curados por los CIGARRILLOS POLVO

OPRESORES DE REUMAS, NEURALGIAS, ETC.

Todas Farm. 24 de Caltia, Piso Matriz, calle de la Florida, 10. Consultar.

EXIGIR ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO.

#### Fábrica de Jabones

Se vende una fábrica de jabones en un pueblo cercano á esta capital con buena clientela y por muy poco precio.

No vender sin ver la casa. No confundirse: Manuel Placer, calle de la Encina, 30, junto y frente á la botica de San Antonio, plaza del Mercado.

#### Compro oro, plata y alhajas

platino, galones, dentaduras y monedas fuera de curso, pago á altos precios.

No vender sin ver la casa. No confundirse:

Manuel Placer, calle de la Encina, 30, junto y frente á la botica de San Antonio, plaza del Mercado.

#### NO MAS CANAS

El bigénito "Regenerador del Dr. Jackson", que devuelve su primitivo color á los cabellos.

Consume á crecimiento, no perjudicando el pelo y se pone negro.

Para verse pronto el cabello transformado, se recomienda el Agua Indiana del Dr. Jackson, producto inofensivo de seguros resultados en el pelo y barba. Cuarenta años de éxito.

Se colocan capítulos garantizados sólidamente.

Lauria, 10; despacho, de 8 a 12,

#### DINERO

económico, con más ventajas que ninguna otra cosa.

Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y profesionales.

Se colocan capítulos que pueden ser administrados por los señores capitalistas.

Con garantía sólidamente.

Razón, el corredor F. Casanova, Altar de San Vicente, nº. 1, primer piso. Junto al Banco de España.

#### Tos

Desaparece con el jerarca de heroína benzato sosa y gomeral. De venta: Maldona-

do, 82, botica.

#### Bujías

Clase superior, á 7 reales kilo. Carne de

menbrillo, de Puente Genil, clase superior, á 6 reales kilo.

Pasaje Monistrol, 2

#### ANUNCIOS

cer depósito del Lozoya ha informado el eloquente abogado D. Melquiades Alvarez pronunciando un brillante discurso.

Con motivo de la pedrea de ayer de las mujeres contra un obrero, testigo en la causa, hoy se han adoptado grandes pre-

cavuciones.

No han ocurrido incidentes.

#### Más de Marruecos

Tánger.—Las legaciones de Francia y Alemania han llegado á un acuerdo en la instalación del telégrafo sin hilos.

En la corte marroquí, ha causado gran impresión la ocupación de Uxda.